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Résumé 

 La bibliothèque publique en tant qu'organisme culturel, social, éducatif et de loisir planifie des 

activités culturelles visant à l’animer régissant par sa construction des liens de coopération avec 

différentes institutions dans son entourage .c’est ce qui rend la bibliothèque un lieu dynamique et 

actif tout au cours de l’année ou elle travaille sur la diversification des activités fournies et les 

rendre proportionnalité à toutes les tranches d’âge et classes sociales… La bibliothèque s’efforce à 

travers ses activités d’attirer le plus grand nombre possible d’utilisateurs et d'animer la lecture et ses 

collections documentaires. C’est pourquoi nous avons étudié le sujet de programmation des 

activités culturelles dans les bibliothèques publiques dans la wilaya de Tébessa afin de connaitre 

son importance et le besoin de ses bibliothèques a ces activités, par conséquent nous avons effectué 

une étude en deux parties : partie théorique étayer par une partie pratique en prenant 9 bibliothèques 

de la wilaya de Tébessa. En utilisant le questionnaire et la méthodologie descriptive basée sur 

l’analyse afin de collecter des informations sur le type des activités culturelles que les bibliothèques 

organisent et son objectif ensuite les analyser et avoir des résultats réels. Nous avons conclu que les 

bibliothèques dans la wilaya de Tébessa donnent beaucoup d’importance pour l’animation 

culturelle, ou elles programment de différents types d’activités et de manifestations au niveau d’un 

service spécialisé et de les diffuser à tous dans le but de diffuser la culture et de diversifier et 

d'animer le lieu, sauf qu'elles n'ont pas montré aucun effet sur la lecture et l'utilisation des 

bibliothèques, comme elles souffrent d'une pénurie de moyens humains et matériels. Mots clés : 

bibliothèque publique, animation culturelle, Algérie, Tebessa, etude pratique. 

 

 Abstract 

 Public libraries, seen as cultural, social, recreational and educational institutions, have the task of 

planning cultural events, which intend to revitalise the libraries by building links of cooperation 

with other institutions. This makes libraries dynamic and active places throughout the whole year, 

in where the activities aim at every social and age group. Libraries try to, through their activities, 

attract as much users as possible and enliven reading and their collections. The aforementioned is 

the reason that drove us to study the scheduling of cultural event in the ensemble of public libraries 

in the province of Tebessa. In order to get to know their importance and how necessary they are for 

public libraries. Our study was split into theoretical and practical parts. In the latter we carried out a 

survey, covering 9 public libraries in the province, aiming at collecting data about what kind of 

cultural events are organised by the libraries. We concluded that cultural events, despite the 

importance- in terms of organization and promotion-they are given in the Province of Tebessa, do 

not show any effect on how much the general public read and use the libraries. On top of that, they 

suffer from a serious lack of both human and material resources. Key words : public library, cultural 

event, Algeria, Tebessa, practical study 


